

50600

340 X 240.

Nº (23)

Al servicio de la Provincia

Los salarios en la provincia de Antofagasta. — 32.000 obreros recibieron como salario en el mes de Febrero de este año quince millones cuatrocientos mil pesos

La Estadística

Los datos anteriores a los que a continuación damos corresponden a la encuesta más reciente que se ha hecho en todo la Provincia, y resulta basada en un cuestionario en el que las inspecciones patronales y obreras hechas en las distintas salas de seguro obligatorio establecieron Antofagasta.

Según tal estadística el número de obreros en trabajos es: la Minería, Salitrera, Comercio, Industria, Construcción, Empresas domésticas, Agricultura, y otras actividades urbanas en total 41.724 obreros.

De esta cantidad 21 mil obreros trabajan en la Minería y en el Salitre; la actividad que mayor número ocupa en la Provincia es la Agricultura donde sólo trabaja 212 obreros.

Los salarios

Naturalmente, los salarios más altos, en promedio, recibidos corresponden a Minería y Salitre y estos alcanzan a un promedio medio de 25 pesos diarios. El salario más bajo es el que se paga a los empleados domésticos que reciben el siguiente salario de 4 pesos al día.

El salario medio

De los datos anteriores se desprende que el estrato medio que reciben los obreros de la Provincia es de \$ 17.32 pesos diarios. Señala que una gran cantidad de obreros manutienen sueldo y de los empleados del cultivo y del comercio reciben quienes equivalen al doble, triple y aún a una mayor proporción creciente, siendo que una gran cantidad de obreros reciben salarios muy inferiores al salario medio de \$ 17.32 de que hemos hablado.

Estos salarios inferiores, que apuntan algunas cifras para la alcoba media, reflejan y señalan de un modo solo el cuadro verdaderamente obscuro y descolorido que crea con el obrero la desigualdad entre sus salarios ademá de sus gastos personales. Para la realidad es así, la gran cantidad de los obreros ha de vivir a los gastos indispensables, indispensables para que puedan vivir la madre, la madre, los hijos. Con tales salarios no alcanza para que viva en condiciones humanas la familia obrera, alcanza sólo para que no se muera. Así se puede ha-

cer si salud, si higiene, si orden en la casa obrera, si paz en el ambiente social.

El salario vital individual

Según el estudio antes mencionado hacen falta, sobre salario vital individual, cifras que son inferiores a \$ 10.37. Esto es lo que necesita un obrero adulto para vivir como en forma que sea sencilla, sencilla sin desgracia, para vestirse y lavarse en forma modesta, pero compatible con su dignidad de persona humana.

El dato anterior se coloca al habitante de Santiago urbano, donde evidentemente los costos de vestimenta y alimento aumen-

tan para cubrir sus necesidades adicionales.

No basta la demagogia

Pues tratar de solucionar el problema devoción de los salarios no basta crear la ciencia y llevar a los obreros en una lucha de clase estériles en contra de los patrones más oídos de porquería pensamiento. Pues eso Falange Nacional quiere llamar sus consumidores de massa, y en medida que crezca fundamentalmente hacia el exterior. Falange, hasta la vegetación realista y racional en materia de salarios. Y, segundo, y en esta comprensión, no todos los



PERIODICO FALANGISTA S. O. 27

DIRECCION Y ADMINISTRACION LATOURNE A.S.P.

AÑO I Intelecto, 7 de Agosto de 1939 N° 1

ciones nos inferiores en una cantidad bastante apropiada a los costos de una misma familia, en esta provisión. En el cálculo anterior se consideró como consumo indispensable para la sola alimentación la suma de \$ 2.419.

Con los datos indicados anteriormente se llega finalmente a la conclusión que así creando en la persona el salario mínimo legal a una cantidad muy superior a los salarios que se pagan en otras partes de Chile, así salvo que lo abran ajenos a la suma indicada como salario vital individual establecido para Santiago. De modo de absoluta seguridad que se reduzca hasta unida general de salarios. Y es criminal no hacerlo, en aquellos casos en que el salario ganado por el obrero no

permite de la espesa pélida a fin de que pague y devuelva consumo, sus obligaciones y derechos legítimos.

Falange Nacional entiende que para producir al alto de los salarios deben tomarse en cuenta tres factores principales: Los accreditados del obrero, la situación más o menos particular de los obreros y las resultados generales que el alto de los salarios pueda traer. Así no podríamos proponer alto de salarios que llevaran consigo la ruina de las empresas, o la privación de los legítimos intereses al tanto que el alto de salarios en un determinado momento que solucione el problema a los obreros de ese gremio, traiga como consecuencia un alto del costo de la vida.

Para a la cuarta página.

Mauricio Hochschild y Cia. Ltda.

COMPRA DE MINERALES

ANTOFAGASTA

Yungay.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Falange Nacional (Chile)

FECHA DE PUBLICACIÓN

1939

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

Yungay. Antofagasta : Falange Nacional, 1939-1940 (Antofagasta : Impr. Rossi). 9 nos. : il. ; 38 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)